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Bonjour à tous. Je suis président de l’AFNET, association qui gère la coordination du projet TIC & 
PME avec EDI France et GS1 France.   

Avant de laisser la parole à Luc Rousseau, je souhaite vous dire quelques mots sur la journée qui 
nous réunit. Hier devait être annoncé un plan pour l’économie numérique. Du fait de la crise 
financière actuelle, la présentation de ce plan a été ajournée. 

Quoi qu’il en soit, nous n’avons pas attendu ce plan pour l’économie numérique pour avancer. 
Dans la compétition internationale, la compétitivité est le facteur clé. Elle permet de gagner des 
parts de marché ou de résister à l’érosion d’un marché. A mes yeux, « l’économie numérique » 
constitue un terme ambigu, car il est trop réducteur. En effet, le numérique est au service de 
nombreux secteurs d’activité qui portent l’emploi en France.  

Grâce à la DGE et à Luc Rousseau - à qui je vais céder la parole -, le grand élan vers la 
compétitivité par le numérique – qui a besoin de standards pour être largement déployé - a été 
initialisé il y a plus de deux ans. Nous sommes aujourd’hui à l’heure du bilan, mais aussi des 
perspectives. Il reste un grand travail à assurer pour convertir les nombreuses actions menées 
depuis deux ans. Nous n’en sommes qu’au tout début en termes d’apport du numérique à 
l’économie réelle. Le numérique ne se limite pas aux acteurs des télécoms, mais joue un rôle 
majeur pour l’ensemble de l’économie. 

Au cours de cette journée, une table ronde sera consacrée aux éditeurs. Les professionnels du 
numérique doivent mettre en œuvre le numérique dans leurs outils et respecter les standards, ce qui 
n’est pas toujours facile à obtenir d’eux. Des méthodes et des outils d’accompagnement des 
entreprises – notamment des PME – sont nécessaires. Un travail est mené au plan régional sur ce 
point. 

Au travers des interventions de Luc Rousseau et de Jean-Pierre Corniou (président de l’instance de 
coordination TIC & PME 2010), la matinée sera dédiée au bilan et aux perspectives du plan TIC & 
PME 2010. Ce dernier constitue une sorte de partenariat public-privé auquel de nombreuses filières 
ont participé. Des tables rondes feront un point sur les réalisations par secteurs d’activité, sur 
l’apport de TIC & PME dans leurs projets ainsi que sur les points restants à améliorer. 

Au cours du déjeuner seront organisées des démonstrations, afin de présenter quelques unes des 
concrétisations de TIC & PME 2010. L’après-midi traitera de l’accompagnement, tant par les 
régions que par les professionnels du numérique. Une table ronde montrera comment les éditeurs 
prennent en compte les besoins que nous exprimons. Si nous augmentons la pénétration du 
numérique, tous les acteurs seront gagnants, qu’il s’agisse des acteurs du numérique ou des autres 
entreprises. Nous évoquerons également le lien entre numérique et la crise actuelle. 

Je laisse la parole dès à présent à Monsieur Luc Rousseau, directeur général des entreprises. C’est 
grâce à lui que nous sommes ici aujourd’hui. 


